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! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）“大黄
鸭”来了，公园能涨价吗？类似个案
要有法定规范。今天上午，市十四
届人大常委会第 !" 次会议通过修
改《上海市旅游条例》的决定，实行
政府指导价的公园、景区要严格控
制门票涨价，拟收费或提高票价，
须论证必要性、可行性，按照法定
程序调整票价。

景区景点乱涨价!不行
景区景点的门票和收费管理，

始终是旅游热门话题。条例明确：
残疾人、老年人、未成年人、全日制
学校学生等旅游者在旅游活动中
依照法律、法规和有关规定享受便
利和优惠。

条例未对优惠政策作出“细
说”，因为，#$!% 年本市价格主管
部门已制定《上海市旅游参观点门
票价格管理办法》，详细列举了享
受景区门票和收费优惠的群体范
围。可以肯定的是，旅游条例将“优
惠群体”从政府规章提升为地方立
法的法定规范，那么，伴随本市社
会经济发展，享受优惠的群体范围
将会作出相应调整，可以预期的
是：经济若利好，民生就利好。

同时，法规审议中的一个共识
是，规范景区门票的价格管理，有

利于实现景区社会效益与经济效
益的协调统一，促进旅游业健康发
展，而不是杀鸡取卵式的“短期效
益”。因此，严格控制门票价格上
涨，即便上涨，也要经过论证程序，
便成为条例特别强调的法定规范。

旅游车疲劳驾驶!不行
一段时间里，各地旅游车安全

事故频发。因此，条例关注了旅游
乘车安全规范。

首先，乘客要提高安全意识，
遵守安全警示。承担旅游运输的车
辆、船舶，应当配备具有相应资质
的驾驶员、安全员和具有行驶记录
功能的卫星定位装置、座位安全
带、消防、救生等安全设备设施。驾
驶员、船员、乘务员及导游应当提
醒乘客安全注意事项。乘客要提高
安全意识，遵守安全警示规定，按
要求使用安全设备。

同时，条例新增一款内容：承
担旅游运输的车辆、船舶，不得超
过核定载客定额载运旅客；车辆、
船舶的驾驶员、船员，不得超速、超
时、疲劳驾驶。

那么，客运驾驶员合法驾驶
“不超时”的底线又是什么？国家大
法已明确：客运驾驶员 %& 小时累
计驾驶时间原则上不得超过 ' 小
时，日间连续驾驶不超过 & 小时，
夜间连续驾驶不超过 % 小时，每次
停车休息时间不少于 %$ 分钟。
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市人大常委会上午通过修改!上海市旅游条例"的决定

公园景区收费涨价须经论证

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）昨天，
市政协举行十二届十四次常委会
议。市委副书记、市长杨雄通报本市
经济社会发展情况。市政协主席吴
志明主持。

“上海经济仍处于创新转型关
键期，基本面总体向好，但明年面临
的困难可能更大。”杨雄说，明年经

济社会工作的总体考虑首要是深刻
认识、主动适应、积极引领新常态。

“新常态不只是速度换挡，而是有一
系列新情况和新内容。”具体要做到

“十个加快”：加快自贸试验区建设；
加快体制机制创新；加快“四个中
心”建设；加快重大工程和重点区域
建设；加快推进基本公共服务均等

化；加快文化和社会事业改革发展；
加快基层基础建设；加快转变农村
生产生活方式；加快生态文明制度
建设；加快政府职能转变。

又讯（记者 江跃中）昨天，市
政协十二届十四次常委会议决定，
市政协十二届三次会议于 %$() 年
* 月 %& 日至 %' 日举行，会期 ) 天。

! ! ! !本报讯 市委副书记、市长杨雄
昨天主持召开市政府常务会议，研
究部署进一步深化本市投资体制改
革、推进行政事业性收费清理、加强
和改进临时救助等工作。

会议审议并原则通过本市新近
修订和制订的企业投资项目核准和
备案管理办法及相关目录，具体包
括《上海市企业投资项目核准管理
办法》等 " 项内容。

会议强调，要坚持使市场在资

源配置中起决定性作用和更好发挥
政府作用，正确把握“取消什么”、

“下放什么”、“管好什么”之间的关
系，该取消的要取消，该放开的要放
开，该管住的要管住，防止上面简单
下放、下面接手照旧“换汤不换药”；
各级政府部门要勇于撇开局部利
益，不搞小九九，不打小算盘，主动
扎实推进行政审批制度改革。监察
部门要加大检查监督力度，绝不允
许表面简政放权、暗中变相审批，甚

至以事业单位评估、评审等进行权
力寻租。

会议强调，要对本市行政事业
性收费项目进行系统梳理，认真研
究论证，不该收的费要坚决清理，要
收费的一定要有理有据、合法合规。

会议同时指出，开展临时救助，
既要做好依申请受理，及时响应困
难群体的救助需求，也要强化主动
发现机制，跨前一步，让困难群体感
受到社会关怀和温暖。

上海进一步深化投资体制改革
杨雄主持市政府常务会议审议并原则通过七项内容

适应新常态要做到!十个加快"

杨雄在市政协通报本市经济社会发展情况
市政协十二届三次会议明年 !月 "#日举行


